

Intitulé du profil : Littérature comparée**Corps** : Enseignant·e-chercheur·e contractuel·le, MC**Section CNU** : 10**Numéro du support** :**Article de publication** : Recrutement au titre de l'article L. 54-3 du code de l'éducation**Date de prise de fonction** : 01/11/2024**Composante de rattachement** : Faculté des Lettres

Nom du directeur : Bertrand MARQUER

Unité de recherche : UR 1337 - Configurations Littéraires

Nom du directeur : Anthony MANGEON

(_Descriptif Enseignement_))) Zǎß**Intitulé du profil Enseignement** : Littérature comparée

La personne recrutée aura à enseigner des TD et des CM de littérature comparée. Trois cours du premier semestre devront être repris à la rentrée du 4 novembre, pour assurer la deuxième moitié du cours (deux CM et un cours de « Littérature et arts », dont la 2^e moitié devra être consacrée à la littérature et à un art autre que la musique).

Le service sera au premier semestre d'environ 30 HTD. Le reste du service sera assuré au second semestre (le programme des cours pourra alors être défini en fonction des spécialités de l'enseignant.e recruté.e).

Langue d'enseignement : La langue d'enseignement principale est le français.**Nom & coordonnées de la personne à contacter pour tout renseignement complémentaire :**Tatiana Victoroff (victoroff@unistra.fr), directrice de l'institut de littérature comparéeNinon Chavoz (chavoz@unistra.fr), responsable du parcours « Lettres Modernes » de la licence mention « Lettres ».**(_Descriptif Recherche_))) g<Ã****Intitulé du profil Recherche** : Littérature comparée

La personne recrutée sera invitée à prendre part aux travaux du groupe de recherche « Europe des Lettres » (voir le site : <https://ea1337.unistra.fr/leurope-des-lettres/>), et à participer aux axes de l'UR 1337 (<https://ea1337.unistra.fr/configurations-litteraires/>)

Une attention particulière sera portée aux candidatures d'excellent niveau scientifique, mettant en avant des compétences dans l'articulation formation-recherche.

Nom & coordonnées de la personne à contacter pour tout renseignement complémentaire :Anthony MANGEON (amangeon@unistra.fr), directeur de Configurations Littéraires.

(_Compétences attendues_))) ZÁß

Compétences spécifiques en lien avec le profil mais également spécifiques transverses

Il est attendu de la personne recrutée une forte disponibilité, en particulier au second semestre 2024-2025. Des compétences dans le domaine « littérature et arts » seront un atout.

Mise en situation professionnelle

Le recrutement sur ce poste fait l'objet d'une mise en situation professionnelle : OUI NON

(_Présentation de la composante_))) ZÁß

La Faculté des Lettres est une composante du domaine Arts, Lettres, Langues. Elle accueille environ 800 étudiants et des étudiantes dans des diplômes de niveau licence et master. Son offre de formation se déploie sur trois mentions Sciences du Langage (3 parcours en licence et 3 parcours en master), Lettres (3 parcours en licence et 4 parcours en master) et Métiers de l'édition (<https://lettres.unistra.fr/presentation/>).

Sept instituts composent la Faculté des Lettres. Ils proposent et coordonnent les enseignements, relaient les informations venant du doyen ou de la responsable administrative et constituent une passerelle entre l'équipe de recherche et la formation proprement dite. (<https://lettres.unistra.fr/presentation/instituts/>). Les 53 enseignants et enseignants-chercheurs titulaires de la Faculté dispensent des enseignements en littérature française, littérature générale et comparée, sciences du langage, langue et littérature grecques, langue et littérature latines ou papyrologie).

(_Constitution du dossier de candidature_))) ZÁß

Les personnes candidates établissent un dossier destiné au président de l'Université de Strasbourg, et accessible aux rapporteurs. Ce dossier comporte une version numérique des documents suivants La Faculté des Lettres est une composante du domaine Arts :

- une pièce d'identité avec photographie ;
- une pièce attestant de la possession du doctorat ou de l'habilitation à diriger des recherches. Le doctorat d'État, le doctorat de troisième cycle et le diplôme de docteur ingénieur sont admis en équivalence du doctorat ;
- une présentation analytique des travaux, ouvrages, articles, réalisations et activités en mentionnant ceux que la personne candidate a l'intention de présenter à l'audition ;
- un exemplaire de chacun des travaux, ouvrages, articles et réalisations mentionnés dans la présentation analytique et que la personne candidate a l'intention de présenter à l'audition ;
- le rapport de soutenance du diplôme produit, le cas échéant.

Les documents administratifs ainsi que le rapport de soutenance rédigés en tout ou partie en langue étrangère sont accompagnés d'une traduction en langue française dont la personne candidate atteste la conformité sur l'honneur. À défaut, le dossier est déclaré irrecevable. La traduction de la présentation analytique ainsi que des travaux, ouvrages, articles et réalisations est facultative.

Les personnes candidates devront envoyer leur candidature avant le **30 août 2024** à :

Irène MONZON-VALENCIA (monzon@unistra.fr), responsable administrative de la faculté des Lettres et

Tatiana Victoroff (victoroff@unistra.fr), directrice de l'Institut de littérature comparée

(Teaching profile)) ZÁß

The person recruited will have to teach tutorials ("TD") and lecture courses in comparative literature. Three courses from the first semester will have to be given at the start of the new academic year on 4 November, as an extension of the training already offered (two lecture courses and one tutorial course on "Literature and Arts", the second half of which will be devoted to literature and an art other than music).

The service will be approximately 30 H in the first semester. The remainder of the service will be provided in the second semester (the course program can then be defined according to the specialties of the teacher recruited)

(Research profile)) g<Ã

The person recruited will be invited to take part in the work of the "Europe des Lettres" research group (see : <https://ea1337.unistra.fr/leurope-des-lettres/>), and participate in UR 1337 axes (see: <https://ea1337.unistra.fr/configurations-litteraires/>)

Particular attention will be paid to applications of an excellent scientific level, highlighting training/research skills.

(Expected skills)) ßNÃ

The person recruited is expected to be highly available, particularly in the second half of 2024-2025. Skills in the field of literature and the arts will be an asset.

(Research profile)) g<Ã

The person recruited to laboratoire Linguistique Langue Parole (UR 1339) will be involved in research relating mainly to LiLPa theme 1 Lexique(s), Discourses, Transposition(s), and will reinforce the Discourse aspect (discourse analysis) of the team. Discourse is the central focus of research, particularly as it relates to CSR and clinical linguistics, but the candidate's work will also cut across the team's other themes (e.g., the study of variation for theme 2), as well as the transversal axis concerning the creation of computerized resources, corpora and digital tools as part of an open science approach.

The research of the person recruited will focus on discourse analysis, and more specifically on a linguistic approach to discourse, with an emphasis on the interaction between the social contextualization of discourse and linguistic actualization: study of discursive genres, in-depth analysis of words in discourse in different fields (politics, media, CSR, clinical, etc.). The creation and development of corpora will be an undeniable asset for the profile of the new Senior Lecturer, a profile that will focus on the new challenges brought about by digital transformations in society and culture (cf. for example, written and oral argumentation on a project).

The research of the person recruited will be based on discourse analysis and text linguistics, with an openness to related disciplines that are part of the interdisciplinarity of the research laboratory, notably social sciences and psycholinguistics. These major orientations will enable the person recruited to become involved in the team, focusing in particular on aspects related to discourse, lexicons and lexicographic corpora, or by taking an interest in the circulation and dissemination of ideas, concepts and discourse. Finally, he/she will (co-)lead the CORLI network with which LiLPa is associated (annotations, collaborative annotation in courses, annotation platforms, etc.).

(_Expected skills_)) ßNÃ

The person recruited will take part in collective tasks (faculty council, research unit councils, etc.) and may be given administrative and pedagogical responsibilities (responsibility for a degree, department or research theme management, etc.).

The person recruited will also be encouraged to respond to calls for projects, whether internal to the Université de Strasbourg (IdEx projects, etc.), national or international, for both teaching and research.

An open-minded pedagogical vision, the ability to implement and practice pedagogies based on new methods, the ability to work with the support of international networks and to explore computerized corpora, the ability to work across disciplines, and an interest in pedagogical innovation are just some of the skills and abilities required for this job profile.